

## Cantan y no lloran en Guerrero

**CHILPANCINGO.** Se hacen llamar Sangre Azul, son policías estatales y cuando no están en operativos para combatir al crimen organizado en uno de los estados más violentos del país se suben a un escenario y le entran a la cumbia y al vallenato. Cirilo Villalobos, vocalista del grupo, conversó con **El Sol de Acapulco. Pág. 6**



## BUSCAN CERCANÍA CON LA GENTE Le ponen ritmo los policías estatales de Guerrero

Con su grupo musical, uniformados amenizan eventos sociales y culturales en diversos municipios del estado, además de realizar su labor en operativos y en el combate a la delincuencia

**ABEL MIRANDA** /El Sol de Acapulco

**C**HILPANCINGO. Al ritmo de cumbias y vallenatos, la Policía estatal de Guerrero formó el grupo musical Sangre Azul, con el que ameniza eventos

sociales para demostrar a la ciudadanía que no sólo participan en operativos armados y en la lucha contra el crimen organizado, sino que también tiene un área cultural con la que busca recobrar la confianza de la población en esta corporación de seguridad ciudadana.

Sin embargo, no toda la población recibió bien esta iniciativa, pues reclaman que mientras hay inseguridad en la entidad, los uniformados están cantando.

“Allá están los chingadazos y los policías cantando”, señaló Efrén Meza, quien



acudió a la Plaza Cívica de Chilpancingo el martes pasado para ver el Concurso de Catrinas, evento en el que se presentó Sangre Azul. Aquí, se instaló una ofrenda ciudadana para Alejandro Arcos Catalán, el alcalde de la capital guerrerense asesinado y decapitado el pasado 6 de octubre.

El grupo musical Sangre Azul es un proyecto al interior de la Secretaría de Seguridad Pública Estatal que intenta tener interacción con la población al amenizar especialmente eventos culturales del Gobierno de Guerrero, pero también se ofrecen de manera casi gratuita para fiestas sociales como bodas o XV años, contó a **El Sol de Acapulco** Cirilo Villalobos Álvarez, uno de los vocalistas del grupo.

Comentó que las presentaciones que realizan normalmente las hacen en coordinación con la Secretaría de Cultura porque justamente lo que se busca es que la población sepa que la policía no es sólo operativos armados, sino que también tiene un área de cultura con proximidad social y que lo que esperan es que la ciudadanía tenga confianza en su policía.

Los integrantes del grupo, quienes portan sus uniformes oficiales, han participado en ferias y eventos de varios municipios del estado, como el del pasado 1 martes en Chilpancingo.

"También hemos participado para amenizar fiestas que organizaron las damas del voluntariado de la Marina en el puerto de Acapulco, para recaudar fondos y hacer acciones de beneficio social", comentó Cirilo

Asistentes al Concurso de Catrinas contaron a este medio que esos 10 elementos deberían estar en la Costa Grande para combatir a los delincuentes, como en Tecpan de Galeana, donde los enfrentamientos dejaron 19 muertos la semana pasada, o en Chilapa donde hay 10 personas desaparecidas.

"Cuando menos tocan bien, pero deberían estar en las colonias haciendo recorridos contra la inseguridad", comentó un ciudadano de nombre Juan.

Entre las críticas que la población hizo a la actividad de los policías, resaltó la de un habitante, quien omitió su nombre y contó que mientras el grupo cantaba, uno de sus compañeros, que fue asesinado en la Costa Grande, fue despedido en el cuartel de la corporación.

"Deberían estar de luto y buscando a los asesinos, no cantando", dijo.

"Está bien, que sirvan de algo. De todas formas, cuando algo pasa siempre llegan tarde", mencionó la señora Analidia Escaramán.

### POCOS ENSAYOS

"Y yo que te deseo a morir / Qué importa, esta es la última vez / El orgullo puede esperar / Pero me arrepiento, en el piso o donde sea y tómame", sonaba la delicada voz de la vocalista del grupo, mientras sus compañeros uniformados se contonean con sus instrumentos y llaman a la población a ponerse de pie para bailar.

Cirilo Villalobos argumentó que como grupo musical ensayan poco y que les falta apoyo para que sigan con su participación en eventos sociales y culturales ya que seguramente los integrantes estarán en operativos o en áreas administrativas, pues aclaró que el hacer esa labor no les descarga de sus actividades cotidianas.

"Ensayamos en tiempos libres y algunos permisos que nos dan los mandos; si nos dieran más tiempo podríamos armar un repertorio más amplio con canciones nuevas", señaló el vocalista.

En cuanto a los eventos particulares, el vocalista de Sangre Azul indicó que sólo piden apoyo para el transporte y, en su caso, la renta del equipo de sonido, ya que los elementos de la policía acuden sin cobrar junto con sus instrumentos y sus uniformes, pero aclaró que siempre y cuando estén disponibles y no estén en operativo.

"El uniforme operativo de la corporación no es impedimento para que se realicen algunos pasos para pedir a la población que se animen a bailar y disfruten la presentación", dijo Cirilo Villalobos.

El oficial contó que el proyecto del grupo Sangre Azul inició en 2022 como una idea, y que aunque tuvo poco apoyo, realizaron audiciones de los elementos que, previo a su ingreso a la policía, tuvieron contacto con la música.

De acuerdo con declaraciones que en su momento hizo el entonces secretario de Seguridad Pública del Estado, Evelio Méndez Gómez, la policía estatal cuenta con poco más de cuatro mil elementos y se prevé incrementar esa cifra en los próximos años para que al final de la administración de la gobernadora Evelyn Salgado se tengan siete mil uniformados, que sería la capacidad de fuerza mínima que el estado requiere.

**"Si nos dieran más tiempo podríamos armar un repertorio más amplio"**

**CIRILO VILLALOBOS**  
VOCALISTA DE SANGRE AZUL

**3,625**

**POLICÍAS** estatales tiene Guerrero, de acuerdo con el Sistema Nacional de Seguridad Pública

**3.5**

**MILLONES** de personas habitan ese estado ubicado en el sur de la República mexicana

**El proyecto** del grupo musical Sangre Azul inició hace dos años



FOTOS: ABEL MIRANDA /EL SOL DE ACAPULCO



**Los policías** salen al escenario con su uniforme oficial



**La banda musical amenizó el Concurso de Catrinas y Ofrendas en Chilpancingo**

